## LA MAÑANERA

## SIGUE CONFRONTACIÓN DE PODERES POR PRESUPUESTO

Por José Vilchis Guerrero

a mayoría de los ministros de la SCJN son truculentos para resolver casos y su presidenta, Norma Piña, cae en el cinismo al pedir 84 mil millones de pesos de presupuesto para 2024, lo cual es excesivo, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador al mantener la confrontación con el Poder Judicial Federal. "Es mucho el cinismo de los ministros de la Corte; no quiero generalizar, pero sí de la mayoría, y en ese caso, de la presidenta".

Además, volvió a insistir el mandatario en que los ministros atrasan en forma truculenta casos, como el de la empresa que mantiene desde hace 13 años un litigio que escaló hasta la Sala de Plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desde hace 8 años en que se sigue ventilando el pleito que a la fecha ya suman 25 mil millones de pesos los que tiene que pagar en impuestos, pero el ministro Luis María Aguilar no ha resuelto el caso desde hace 8 meses.

Cada ministro tiene 50 abogados, pero retienen o atoran casos, comentó López Obrador, quien al referirse al incremento de 4% que demanda la presidenta Norma Piña, expresó que el Ejecutivo Federal pasará su propuesta de presupuesto, pero será la Cámara de Diputados la que finalmente resuelva, con base en la Constitución, aunque consideró que el presupuesto que solicita la SCJN está muy sobrado porque los ministros tienen un fideicomiso de más de 20 mil millones de pesos para financiar sus excesos.

Al referirse al desencuentro con el Poder Judicial porque en Chihuahua y Coahuila la gobernadora Maru Campos Galván y el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís interpusieron una controversia por la que el ministro Luis María Aguilar concedió en tres días una suspensión para que no se distribuyeran los libros en las dos entidades, López Obrador agradeció que en 30 estados sí se repartieron los materiales educativos, porque después de un encuentro con el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, se resolvió la distribución en la entidad y en Jalisco, donde el gobernador Enrique Alfaro dio marcha atrás a frenarla.

"No les funcionó a los conservadores la maniobra de suspender la entrega de libros, pues se distribuyeron en 30 estados. Comenzaron (su campaña) con la afirmación de que los libros iban a inyectarles el comunismo, luego amagaron con quemarlos o arrancarle las hojas para destruirlos, pero ya el pueblo tiene otra mentalidad".

Los opositores al régimen, dijo, se la dan de progresistas y liberales, pero son tradicionalistas y retrógradas, pues luego criticaron que se explicara a los niños sobre la diversidad sexual en los libros de secundaria, información que deben tener los muchachos. De lo que se trata, agregó, es respetarlos y respetarnos; somos libres por lo que no hay que cuestionar las preferencias sexuales.

Respecto a que la ministra Norma Piña solicitó un incremento de 4% a los 84 mil millones de pesos que están proponiendo para el presupuesto del Poder Judicial expresó que los ministros son predecibles y aunque saben que están violando la ley porque no deben ganar más que el Presidente, se van a amparar ante un posible ajuste presupuestal.

Ante la queja de la ministra presidente de la SCJN en el sentido de que la propuesta de un diputado federal de recortar 25 mil millones de pesos al presupuesto del Poder Judicial sería atentar contra la autonomía del Poder Judicial, el presidente López Obrador comentó que la Secretaría de Hacienda no podría hacer un ajuste de esa naturaleza porque es la Cámara de Diputados la que tiene la facultad exclusiva de aprobar el presupuesto y en todo caso de hacer los ajustes que determinen los legisladores.

